



# Recuerdan en la Cámara de Diputados a Leona Vicario, a 235 años de su natalicio

## Boletín No. 6456

- Diputadas de los siete grupos parlamentarios resaltan su participación en la lucha contra la desigualdad

Durante la sesión semipresencial de este miércoles, diputadas de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD conmemoraron el natalicio de Leona Vicario y destacaron sus aportaciones en el movimiento de Independencia.

### Representa la lucha por la igualdad, la libertad y la justicia

La diputada Lidia Pérez Barcenás (Morena) recordó que Leona Vicario fue una defensora de la Constitución, del Estado federalista y republicano; participó activamente apoyando al movimiento de Independencia en los años más duros y difíciles del proceso, acompañó al Congreso de Chilpancingo y sostuvo el ideal de la Constitución de Apatzingán emanada de la lucha independentista hasta su disolución. A sus 235 años de su natalicio, hoy conmemoramos también el tiempo de las mujeres.

Vicario, afirmó, representa la lucha por la igualdad, libertad y la justicia, así como la reivindicación de los derechos de las mujeres, pero también los ideales políticos de una sociedad con una Constitución que vela por la justicia y salvaguarda la República federal. Su legado ha dejado huella por visibilizar a las heroínas anónimas de la nación.

### Estandarte en la lucha de mujeres por la libertad y la igualdad

Por el PAN, la diputada Alma Cristina Rodríguez Vallejo hizo notar que en el 235 aniversario del natalicio de Leona Vicario hay que recordarla como una heroína del movimiento de Independencia y por su aportación a la lucha contra las desigualdades, el sometimiento y las injusticias contra las mujeres y los hombres de la época.



Añadió que Leona Vicario se desarrolló como periodista, intelectual y activista social, logrando la participación en grandes círculos de ilustrados; fue un reflejo de la liberación femenina de esa época y luchó por sus ideales políticos. “Mujer ejemplar, aguerrida y comprometida con las causas sociales. Fue y seguirá siendo un estandarte en la lucha de las mujeres por la libertad y la igualdad”.

### **Desafió los convencionalismos de la época**

Alejandra Gutiérrez Zapien, diputada del PRI, recordó que hace 235 años nació en la Ciudad de México Leona Vicario, una de las mujeres más ilustres de la historia. Mencionó que fue una gran lectora y estudiosa de las ciencias. Desde joven se involucró con el movimiento insurgente y promovió la Independencia del país; proveía de ropa, armas y medicamentos a los revolucionarios.

Afirmó que desafió los convencionalismos de la época para crear un hogar, desafió a España y se convirtió en Madre de la Patria. “Vivió luchando por la Independencia y la emancipación de las mujeres. Hoy sus restos descansan en la Columna de la Independencia y su nombre está inscrito con letras de oro en este Recinto recordándonos su legado, historia y papel en función de México”.

### **Figura prominente en la lucha por la Independencia**

En tanto, la diputada Laura Catalina Reyes Romero (PVEM) destacó que Vicario fue una heroína que luchó contra la sociedad patriarcal y contribuyó a forjar el camino de las mujeres hacia la libertad. Se erigió como una figura prominente en la lucha por la Independencia por su destreza con la pluma; ella redactaba artículos que propagaban ideas revolucionarias incitando a otras y otros a unirse a la causa.

Su valentía y determinación, dijo, la consagraron como símbolo de esperanza para quienes ansiaban un México libre y soberano. Demostró que el género no define los límites del coraje ni de la capacidad para luchar por los ideales. Hoy en la conmemoración de su natalicio, Leona Vicario “nos recuerda que la voz de las mujeres es poderosa y que nuestras acciones pueden cambiar el rumbo de la historia”. Su legado inspira a luchar contra la opresión y a trabajar para construir un futuro donde todas puedan vivir libres.



## Leona Vicario inspira a las mujeres mexicanas

Shirley Guadalupe Vázquez Romero, diputada del PT, expresó que hoy se rinde homenaje a una mujer excepcional, libertadora y brillante, como es Leona Vicario, cuyo nombre resuena con dignidad y coraje en el tejido de la lucha del México independiente; la mujer crítica, piadosa, libre y que participó en la conjura por la Independencia, fue la que creó un lenguaje clave para cartas que comunicaban movimientos.

Leona Vicario, dijo, inspira a las mujeres mexicanas en este día al conmemorar su natalicio un 10 de abril de 1789, así como su legado de mujer patriota. "Nos sumergimos en las profundidades de su vida y su contribución al nacimiento de nuestra nación como una República libre, democrática y soberana. Leona Vicario, desde temprana edad, mostró su espíritu valiente y amor a la patria".

## Mujer valiente y figura distinguida de la Independencia

La diputada Karen Itzamna Moreno Mora y Zepeda (MC) mencionó que hoy se conmemora el natalicio de una mujer valiente, periodista, activista social y figura distinguida de la Independencia: Leona Vicario. "Su papel en la lucha por la Independencia fue importante para construir el México libre y soberano que es hoy".

Puntualizó que su legado debe ser inspiración para todas y todos; por ello, agregó, llamamos a todos los partidos políticos y autoridades electorales a honrar la causa de las mujeres en la defensa de los derechos conquistados, garantizando la paridad de género y el acceso de todas a ser partícipes de la vida política en igualdad de condiciones, libres de discriminación y violencia.

## Trascendental en la historia de nuestra nación

La diputada Iliana Guadalupe Rodríguez Osuna (PRD) señaló que Leona Vicario tiene un espacio trascendental en la historia de nuestra nación, junto a muchas otras mujeres que dieron sus bienes, posición social y su vida por la patria. Fue declarada benemérita y dulcísima madre de la patria el 25 de agosto de 1842.

Precisó que fue periodista, intelectual, activista social, heroína notable de la Independencia de México. Su lucha marcó la diferencia para la historia de nuestro país y su participación fue fundamental para la consolidación de la nación mexicana. Afirmó que Leona Vicario pertenece a un grupo selecto de mujeres ejemplares y paradigmáticas que en su época supieron demostrar que son igual de capaces que los hombres y, por ende, merecedoras de las mismas oportunidades.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

11/04/2024

LEGISLATIVO

